

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas  
un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

### Sección oficial.

LA GACETA del 10 publica tres reales decretos nombrando capitán general de las Islas Filipinas á don José MacCoshon, ministro de Marina; para este último puesto allendeño general don Juan Zavala, marqués de Sierra-Buñales, y para el cargo de director general de caballería al teniente general don José María Marchesi.

Otro disponiendo se encargue del ministerio de la Gobernación durante la ausencia del Sr. D. José Posada Herrera, el señor ministro de Estado.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES  
Remate para el dia 24 de Julio de 1860 á las 12 de su mañana

#### Bienes de Corporaciones civiles.

##### INSTRUCCION PUBLICA.

INFERIOR.

En quiebra.

Fincas rústicas. Mayor cuantia.

Nº 179 del inventario. Una haza de tierra dividida en siete suertes, término de Priego que radica al sitio Islas del Toro. Se compone de dos fanegas y diez celemines. La segunda se compone de tres fanegas y cuatro celemines. La tercera se compone de tres fanegas y cuatro y medio celemines de tierra. La cuarta se compone de 2 fanegas y 1 y 1/2 celemines. La quinta se compone de 2 fanegas y 8 celemines de tierra. La sexta se compone de 3 fanegas 6 y 1/2 celemines. La séptima y última se compone de 3 fanegas. Está arrendada á Rogelio Serrano en unión de otros; ha sido capitalizada por los 2,210 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 49,725 rs. y restada en 44,480 rs. y siendo mayor la capitalización se subasta por ella 49,725.

Sobre esta finca grava un censo de 333 rs. de capital, que se pagan en

marzo de cada año al estinguido convento de San Francisco de Priego.

#### Bienes de corporaciones civiles.

##### Propios.

*Finca rústica.* Mayor cuantia.

Nº 925 del inventario. Una dehesa de encinar y pastos, término de Belmez, que radica al sitio de Bujadillo y vega Hondoneros. Se compone de 375 fanegas de tierra, con 3,006 encinas de tercera clase y 160 choparras. En esta dehesa por el lado que linda con tierras de Villanueva, se encuentra una vereda que sirve para el aguadero, y otra en el sitio llamado Pecho del guarda, cada una de 30 varas de latitud, cuyos terrenos no han sido incluidos en esta medida, debiendo quedar permanentes dichas servidumbres; ha sido tasada en 37,106 tipo para la subasta.

Declarada enajenable por el señor ingeniero de montes de esta provincia.

*Finca rústica.* Menor cuantia.

Nº 60 del inventario. Una dehesa que radica al sitio del Boquerón, término de Villanueva del Rey. Se compone de 41 fanegas, con 498 encinas. Esta arrendada á los vecinos de la villa en 600 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 13,500 tipo para la subasta.

Nº 61 del inventario. Un pedazo de tierra, término de Villanueva del Rey, que radica en la Solana del Membillarejo. Se compone de 49 fanegas, con 42 encinas; ha sido tasada en 5,880 tipo para la subasta.

Nº 64 del inventario. Una huerta, término de Belmez, que radica en el Entelichio. Se compone de 10 celemines, con 10 ciruelos, 14 membrillos, 2 higueras y 3 duraznos. Tiene una casa en mal estado á excepción de un cuarto

nuevo construido por el arrendador; ha sido tasada en 4,600 tipo para la subasta.

Nº 65 del inventario. Una haza de tierra calma, nombrada del Secretario, término de Belmez, que radica al sitio de Agua Nieves. Se compone de 2 fanegas y un celemin; ha sido tasada en 4,200 tipo para la subasta.

La finca anterior nº 60 del inventario ha sido declarada enajenable por el señor ingeniero de montes de esta provincia.

#### Bienes de corporaciones civiles.

##### BENEFICENCIA.

*Finca rústica.* Menor cuantia.

Nº 1377 del inventario. Un pedazo de tierra con casa, que radica al sitio de Valdegranada, término de la villa de Almedinilla. Se compone de 50 fanegas, 32 encinas y un quejigo. Esta arrendada á Juan Herrera en 800 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 18,000 tipo para la subasta.

#### PROYOS.

##### SEGUNDA SUBASTA.

*Picas rústicas.* Menor cuantia.

Nº 153 del inventario. Una haza de tierra, que radica al sitio del Ventiscar, término de Almedinilla. Se compone de 5 fanegas y 3 celemines; ha sido capitalizada en 270 tipo para la subasta.

La primera subasta tuvo efecto el dia 14 de Abril último. Se procede á segundo acto por disposición del señor Gobernador.

Nº 160 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio del Ventiscar, término de Almedinilla. Se com-

pone de 2 fanegas y 8 celemines; ha sido capitalizada en 135 tipo para la subasta.

La primera subasta tuvo efecto el dia 11 de Abril último. Se procede á segundo acto por disposición del señor Gobernador.

Nº 163 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio del Ventiscar, término de Almedinilla. Se compone de 2 fanegas y 9 celemines, con 60 plantones de olivo; ha sido capitalizada en 540 tipo para la subasta.

La primera subasta tuvo efecto el dia 11 de Abril último. Se procede á segundo acto por disposición del señor Gobernador.

Se concluirá.

### Sección de noticias.

#### NACIONALES.

La suscripción abierta en nuestras provincias para el auxilio de las necesidades del Padre Santo van dando los resultados que eran de esperar de un pueblo tan católico como el español.

El cadáver del general Ríos que murió en Tetuan el dia 9 á las diez de la mañana será conducido á Ceuta en un vapor, con arreglo á su última voluntad, y en otro vapor saldrá su familia para Cádiz.

El general Zabala, marqués de Sierra-Bullockos juró el 9 el cargo de ministro de Marinas.

Dentro de breves días podremos dar á nuestros lectores una nota exacta del número de enfermos y heridos que desde

( 83 )

— Yo os conozco, dijo.  
— Es posible, general.  
— Sí, solamente que no puedo recordar vuestro nombre.

— Os habeis manejado de manera, general, que no es fácil olvidar el vuestro.  
— ¿Quién sois?

— Preguntadélo á Valence, general.

Bonaparte dio un grito de alegría.

— Luis de Montraval! dijo.

Y abrió sus brazos.

Esta vez el joven teniente no tuvo reparo en acopiarlos á ellos.

— Esta bien, dijo Bonaparte, harás ocho días el servicio de tu nuevo grado, para que se habitüen á verte en los hombros las charreteras de capitán, y luego reemplazarás á mi pobre Muiron como ayudante de campo.

— ¡Otra vez! dijo el joven haciendo ademán de abrir los brazos.

— ¡Oh! ya sé que sí! dijo Bonaparte con alegría.

Y reteníendolo después de haberlo abrazado por segunda vez.

— ¡Abi ghas sido lo por ventura el que has dado una estocada á Valence? le pregunta.

— ¡Dianbre! general!, contestó el nuevo capitán y futuro ayudante de campo: estabais allí cuando lo prometí; un soldado no tiene más que una palabra.

— Ocho días después el capitán Montraval hacia el servicio de oficial ordenanza cerca d' un general

( 84 )

Por lo demás, durante los cuarenta días de travesía, no dejó al intérprete Ventura, de suerte que con su admirable facilidad, ilgó, no a hablar corriente el árabe, pero si a hacerse entender en esta lengua.

Así, sucedió con frecuencia que cuando el general en jefe no quería recurrir al intérprete, Roland era el que se encargaba de hacer ciertas comunicaciones á los musulmanes y cheicks.

Durante la noche del 20 al 21 de octubre, el Cairo se rebeló: á las cinco de la mañana se supo el fallecimiento del general Dupuy, muerto de un lanzazo; á las ocho, en el momento en que se creía ser dueño de la insurrección, un ayudante de campo del general muerto, corrió anunciando que los beduinos de la campña amenazaban la puerta de Rab-el-Nassar ó de la Victoria.

Bonaparte almorcaba con su ayudante de campo Sulkowsky, que herido gravemente en Sakebych, se levantaba con mucho trabajo de su lecho de dolor.

Bonaparte, en su preocupación, olvidó el estado en que estaba el joven polaco.

— Sulkowsky, dijo, tomad quince guías e id á ver que nos quiere esa canalla.

Sulkowsky se levantó.

— General, dijo Roland, encargadme la comisión; bien veis que mi camarada no puede su gran trabajo tenerse de pie.

— Es justo, dijo Bonaparte; sea.

( 85 )

Roland salió, tomó quince guías y partió. Pero la orden había sido dada á Sulkowsky, y Sulkowsky quería ejecutarla.

Partió por un lado con cinco ó seis hombres que halló listos.

Fuera casualidad, fuera que conociese mejor que Roland las calles del Cairo, llegó algunos segundos antes que él á la puerta de la Victoria.

Al llegar Roland, vió que los árabes se llevaban un oficial, y que sus cinco ó seis hombres estaban ya muertos.

Algunas veces los árabes, que asesinaban sin piedad á los soldados, conservaban los oficiales con la esperanza de un rescate.

Roland reconoció á Sulkowsky y lo enseñó con la punta de su sable á sus quince hombres, y cargó al galope.

Media hora después, un guía entraba solo en el cuartel general anunciando la muerte de Sulkowsky, de Roland y de sus veintian compañeros.

Lo hemos dicho, Bonaparte quería como á un hermano, como á un hijo, como amaba á Eugenio; qui-o conocer la catástrofe en todos sus detalles, e interrogó al guía.

El guía vió á un árabe cortar la cabeza de Sulkowsky y atarla al arzón de su silla.

En cuanto á Roland, su caballo fué muerto; pero él se desasió de los estribos, y al instante desapareció en una descarga de fusilería casi á boca de jarro.

Bonaparte arrojó un suspiro, vertió una lágrima, y murmuró:

el principio de la guerra han entrado en los hospitales, y una relación de las bajas habidas en la campaña de África, con expresión de los cuerpos á que pertenecieron.

En 288.306.417-97 consiste el total de la recaudación para el Tesoro obtenida en mayo último, en cuya suma están comprendidos, por donativos para la guerra de África, 9.372.641-99.

Comparados los productos en dicho mes con igual de 1859, de los ramos eventuales de mayor importancia, presentan en conjunto un aumento en 1860 de 1.223.476-47.

La totalidad de los pagos ejecutados consistió en 213.744.369-37.

El domingo salió para la Granja el infante don Francisco: es probable que se dirija en seguida á Deva, en las provincias vascongadas.

El 9 lo verificó á San Ildefonso el infante don Sebastián.

SS. MM. partirán, según ya hemos dicho, el viernes de madrugada.

Dice el *Correo de España*.

Hoy ya podemos dar á conocer á nuestros lectores el tercer manifiesto de D. Juan de Borbón, que ha publicado un periódico inglés. Este iluso, nuevo pretendiente á la corona de España, se propone sin duda enbaucar á la nación, ofreciendo convertirla en un verdadero paraíso, y atraerse también las simpatías de ciertos negociantes de Londres, prometiéndoles el reconocimiento de los certificados del comité.

Hé aquí el manifiesto:

«Los esfuerzos de la cuadruple alianza en favor de España tuvieron por principal objeto asegurar las instituciones parlamentarias y un régimen liberal, que debía sacar al país del estado de atantamiento en que se hallaba, pero no han dado hasta aquí el resultado que era de esperar. Los gobiernos de doña Isabel de Borbón han destruido las inmensas riquezas del clero, han creado una deuda fabulosa y cargado al pueblo de impuestos que no puede pagar sin resultados tangibles, las grandes mejoras no son conocidas, apenas comienza á ocuparse de caminos de hierro; las aguas de nuestros ríos se pierden sin regar nuestras llanuras, la industria arrastra una existencia precaria, la población no aumenta, la marina no recibe la estension que debía recibir, la agricultura nos

recuerda los tiempos primitivos, nuestro crédito está en ruina y nos están cerradas varias bolsas extranjeras, es inútil también buscar los progresos materiales á la altura que deberían estar.

Tampoco los hallaremos en el terreno político: la libertad individual está á merced de una legión de funcionarios, resto del antiguo régimen; la libertad civil es desconocida, los tribunales son un juego de azar y de suerte: se han reformado nuestras venerables leyes en un sentido absurdo y no se ha llegado ni aun por pensamiento á la institución del jurado.

En consecuencia de la renuncia de mi hermano Carlos Luis, mi nacimiento y mi amor á la patria, me obligan á revindicar mis derechos á la corona, la Providencia me ha impuesto un gran deber que cumplir y estoy firmemente decidido á lograr el fin; con el intento de regenerar la España, introduciendo las reformas materiales y políticas que reclama el bienestar de la patria.

Me he dirigido á las Cortes reconociendo el principio de la representación nacional y deseando no apelar á la fuerza, pero resuelto á no retroceder ante ninguna dificultad.

Tengo que combatir la idea de que, representando los principios el derecho, no representan los intereses del país; ni existe razón alguna para establecer como regla este principio en lo que á mí toca; lo rechazo, y me creo obligado á manifestar cuál será mi línea de conducta en lo que puede concernir á los intereses de los países extranjeros que están en relaciones con España, el día en que llegue á ocupar el trono de mis mayores.

Reconoceré todas las deudas contraídas y todos los actos de los gobiernos de Isabel, como hechos consumados.

Reconoceré como deuda legítima convertible en 3 por 100 consolidado, los certificados del comité en compensación de las pérdidas sufridas por los tenedores.

Prometo además liquidar todas las deudas pendientes con la nación, que bajo diferentes títulos, existen y han sido descuidadas.

No hablaré de mi programa de política interior, pero debo declarar que mi sistema está basado sobre la libertad más completa, en cuanto las Cortes juzguen conveniente, me consagrare á desenvolver las inmensas riquezas que contiene el país, llenando con las rentas ordinarias todas las necesidades del Estado, pero considerando siempre las deudas con

el estrangerio, como sagradas y preminentes.

Londres 4 de Julio de 1860.

JUAN DE BORBÓN.

Inquiriendo el señor Castro y Serrano en un artículo que publica la *America* cuales han sido los móviles de la desatentada conducta de los hijos de D. Carlos, dice:

«Hacia tiempo que los hijos de D. Carlos se encontraban en una situación personal apuradísima. Rusia no les daba nada desde que reconoció oficialmente á la Reina Isabel. Austria le retiró tambien su pension de 30.000 francos poco despues de los funerales de Trieste. Inglaterra y Francia no contribuían con un real como de costumbre. Los príncipes italianos lejos de poder favorecerlos, nos pedían dinero á nosotros todos los días. Solo Nápoles y los carlistas de España hacían sacrificios por los jóvenes proscritos, quienes, por otra parte no, eran nada sóbrios ni considerados en su vida particular. Esta situación de suyo estrecha, se agravó de poco tiempo á esta parte con la muerte de Fernando II, con el retramiento de Cabrera, y mas que todo, con la negativa de banqueros y judíos á adelantar un solo duro, sobre unas esperanzas de cada vez mas distantes y ilusorias. La posición de los príncipes era insostenible. La parte pública de los hechos justifica esta presunción.»

En cumplimiento de órdenes superiores se reunirán de un dia á otro con sus respectivos cuerpos, los quintos destinados á los batallones de cazadores de Cataluña, de Talavera, de Alcántara, de Llerena, de Ciudad Rodrigo y de Simanca.

La noticia que hemos dado de la próxima venida á Madrid de una embajada marroquí, está confirmada por una comunicación, en la cual nuestro encargado de negocios y cónsul general, traslada otra del Jetib, anunciando que de un momento á otro debían llegar dos embajadores extraordinarios del sultán de Marruecos, que sobre la marcha saldrían de allí para la Península á cumplir su importante misión cerca de la Reina de España.

Se dacia en París que iba á publicarse un decreto reconociendo oficialmente al príncipe Napoleón el título de primer príncipe de la familia imperial, y que durante la ausencia del emperador que-

daría encargado de presidir el Consejo de ministros.

Procedente de Cádiz y Algeciras ha fondeado á la una de la tarde del 9, en la bahía de Cartagena, el vapor de guerra *Alerta*, teniendo á bordo la comisión oficial de marina encargada de las observaciones del próximo eclipse de sol.

De Madrid salen bastantes personas, y disponen otras alguna excursión al Moncayo, Valencia, Molina, Soria y otros puntos, con el objeto de presenciar los efectos del eclipse solar.

El *Clamor Público* insiste en la necesidad de rebajar los derechos de introducción sobre el papel de imprimir y en la urgencia de llevar á cabo esta medida. Actualmente los papeles extranjeros están subiendo de precio, y el derecho de 21 reales y céntimos que hoy tienen en arroba, es ya por sí casi una prohibición completa. Nuestro colega manifiesta que el señor ministro de Hacienda se ha mostrado dispuesto á publicar un decreto rebajando á 8 ó 9 reales los derechos sobre el papel, y cree que ha llegado ya el momento de llevar á cabo esta medida.

El 25 debe estar en las aguas de Cádiz la nueva fragata de guerra *Blanca* que ba de conducir á Puerto Rico al general Echagüe, que saldrá de Madrid el 20 para su destino. Para la misma época marchará á embarcarse en Marsella el general Mac-Crohon, capitán general de las islas Filipinas.

Dice un colega.

«La ley del Consejo de Estado se promulgará á fin de mes, y apenas regresen de su viaje el ministro de la Gobernación, que ha salido para Ontaneda. Además del señor Lorenzana, se dice que el señor don Eugenio Moreo López será consejero de Estado. El secretario del Consejo, señor Sunye, también parece debe pasar á otro puesto importante en él, y hemos oido que el Sr. Jiménez Cuenca, gobernador que fué de Sevilla, volverá tambien al Consejo, de donde salió.»

Sobre la muerte del señor general Ríos leemos en un periódico de Cádiz.

El ilustre general Ríos ba fallecido en Tetuán el 9, á las diez y cinco minutos de la mañana. Una recaída en su enfermedad lo ha conducido al sepulcro en una edad temprana.

Valiente, entendido e ilustrado, en

( 90 )

— ¡Otro más! y pareció no pensar ya en ello. Únicamente se averiguó á qué tribus pertenían los árabes beduinos que acababan de matarle dos de los hombres que mas quería.

Supo que era una tribu de árabes insumisos, cuya población estaba distante diez leguas poco mas ó menos.

Bonaparte los dejó un mes á fin de que confiase en su impunidad, y pasado este tiempo, ordenó á uno de sus ayudantes de campo, llamado Croiser, que cercase el lugar; destruyese las chozas, cortase la cabeza á los hombres y las metiese en sacos, trayendo consigo al Cairo el resto de la población; es decir, las mujeres y los niños.

Croiser ejecutó puntualmente la orden; se llevó al Cairo todas las mujeres y niños que pudo cojer; y entre aquella población, un árabe vivo, ligado y atado fuertemente sobre un caballo.

— ¿Por qué ese hombre vivo? preguntó Bonaparte; dije que cortarán la cabeza á todo el que estuviese en estado de llevar las armas.

— General, dijo Croiser que tambien hablaba algunas palabras del árabe; en el momento en que iba á hacer cortar la cabeza á este hombre, he creido comprender que ofrecía cambiar su vida por la de un prisionero. Pensé que siempre tendríamos tiempo de cortársela, y lo he traído consigo. Si me he engañado, la ceremonia tendrá lugar aquí en vez de allá abajo; lo que está dispuesto no está perdido.

Se hizo venir al intérprete Ventura y se interrogó al beduíno.

( 87 )

jo, y madama Montrevil, dulce y tierna criolla, estaba lejos de tener las ásperas virtudes de una madre de Esparta ó Lacedemonia.

Bonaparte, que amaba á su antiguo camarada de la Escuela militar con todo su corazón, le permitió reunirse en Tolón en el último momento; pero el temor de llegar demasiado tarde, impidió á Roland aprovechar el permiso en toda su extensión. Dejó á su madre prometiéndole una cosa que no podía cumplir, que era no separarse sino en los casos de absoluta necesidad, y llegó á Marsella ocho días antes que la flota se diera á la vela.

No es nuestra intención hacer una relación de la campaña de Egipto como no la hemos hecho de la de Italia. No diremos sino lo que sea absolutamente necesario para la inteligencia de esta historia y para desenvolver el carácter de Roland.

El 19 de mayo, Bonaparte y todo su estado mayor se hacían á la vela hacia Oriente; el 13 de junio, los caballeros de Malta le entregaban las llaves de la ciudadela. El 2 de julio, el ejército desembarcaba en Mirabout; el mismo día tomaba á Alejandría; el 25, Bonaparte entraba en el Cairo después de haber batido á los mamelucos en Chebreisse y en las Pirámides.

Durante aquella serie de marchas y combates, Roland fué el oficial que conocemos: alegre, animoso, espiritual, arrostrando el calor devorante de los días, el rocío helado de las noches; arrojándose como un héroe ó como un loco en medio de los sables turcos ó de las balas de los beduinos.

( 86 )

en jefe, reemplazando el nombre de Luis, mal sonante en aquella época, por el seudónimo de Roland.

Y el joven se consoló de no descender ya de San Luis, haciéndose sobrino de Carlo-Magno.

Nadie tenía reparo en llamar al capitán Montrevil, Roland en vez de Luis, desde el momento en que Bonaparte lo bautizó con este nombre. Roland hizo con el general en jefe la campaña de Italia, y volvió con él á París, después de la paz de Campo-Formio.

Cuando se decidió la expedición de Egipto, Roland que por falta del general de brigada Montrevil, muerto en el Rhin mientras que su hijo combatía en el Adige y el Mincio, estaba con su madre, fué designado uno de los primeros por el general en jefe, para tomar plaza en la inútil pero poética cruzada que emprendía.

Dejó á su madre y á su hermana Amelia, y á su joven hermano Eduardo, en Bourg, ciudad natal del general Montrevil; habitaban una linda casa á tres cuartos de legua de la ciudad, es decir, en las Fuen tes-Negras, á la cual se daba el nombre de Castillo y que, con una granja y algunas centenas de yugadas de tierra situadas en los alrededores, formaba toda la fortuna del general: seis ó ochos mil libras de renta, poco mas ó menos.

La marcha de Roland á aquella expedición peligrosa, fué un gran dolor para la joven viuda; la muerte del padre parecía presagiar la del hi-

Teniente general don Diego de los Ríos, sabia captarse las simpatías de todos.

En la batalla del 4 de febrero se debió el triunfo en gran parte, á la prudencia con que se mantuvo con su división en el puesto y en las instrucciones que le designó el general en jefe. Su pérdida, pues, ha sido muy sentida.

Ayer han llegado á esta ciudad su señora viuda e hijos y los ayudantes.

Según nos dicen, el cadáver del señor Ríos ha sido trasladado á Ceuta después de haberlo embalsamado, donde ha recibido sepultura.

Tenemos entendido que el excelentísimo ayuntamiento de esta ciudad se ha puesto de acuerdo con el excelentísimo e ilustrísimo cabildo eclesiástico para celebrar en la Catedral unas solemnes honras por el eterno descanso del señor Ríos.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 9. Garibaldi ha pasado una revista de 9,000 voluntarios. Un inspector de policía y su esposa han sido asesinados en los alrededores de Palermo. Con este motivo el dictador ha amenazado con penas severas á los que cometan tales crímenes, pues los tribunales están encargados de exigir la responsabilidad á los funcionarios del antiguo sistema, que abusaron de su autoridad. Los generales Nunciante y Santo Victor han hecho dimisiones, se esperan otros. Los nuevos batallones extranjeros han desaparecido de Nápoles. El comendador Martino redactó una circular, que dirigirá á las cortes extranjeras.

París 9. Anuncia la Patrie que se confirma la noticia de que el Papa se ha mostrado dispuesto á dar Constituciones liberales á sus súbditos, que revela alianza con Cerdeña. La proclamación de la Constitución se ha recibido con indiferencia en Nápoles. Mala sensación ha producido la no aceptación de Manna. Una correspondencia dice que las deseraciones en el ejército de Lamoriciere continúan en grandes proporciones. Ha llegado á París el príncipe de San Giuseppe, enviado de Garibaldi cerca del gobierno inglés.

En Italia continúa activamente el alistamiento de voluntarios para Garibaldi, y los refuerzos en pertrechos y dinero.

Son varias las expediciones que se preparan, y uno de nuestros colegas da cuenta de una, en los siguientes términos:

«Cartas de Spezia anuncian, que en aquel golfo se encontraban ocho vapores, cuatro con bandera inglesa, dos con la norte-americana, y los otros dos con bandera sarda. Tenían ya embarcada artillería y una abundante provisión de municiones de guerra, que es lo que más necesita Garibaldi, y había alistados hasta 4,000 hombres, que compondrán la futura expedición. Entre ellos se cuentan muchos oficiales de artillería y de línea del ejército piemontés, que han pedido su retiro para formar parte de la expedición, y no pocos son licenciados de los cuerpos de carabineros, de cazadores y de otros varios regimientos de línea. El coronel Cosenz los manda, y en ellos va el coronel napulitano Ascoli, aun se habla de Ulloa y del hijo del general Pepe. Los cañones rayados que van en esta expedición son en número de diez.»

Otra correspondencia de Génova del día 10 de julio da los siguientes detalles sobre esta expedición, que ha salido ya de las aguas de aquél puerto.

«La expedición del brigadier Cosenz marchó ayer noche, y puedo daros algunos datos precisos sobre ella.

El número de voluntarios que se en-

contraban en Génova esperando partir, era de 4,000, todos soldados amigos. No ha sido posible embarcar más que 2,000, por falta de medios de transporte; pero pronto los habrá para los que han quedado.

Ayer á las diez de la noche se creía todavía que se hacían á la mar tres vapores. Sin embargo, solo marcharon dos: el Washington y el Provence.

El primero que salió de Cornegliano, llevaba á bordo el brigadier Cosenz, á su estado mayor, gran número de oficiales y unos 1,200 hombres. El Provence no pudo tomar más que 800.

Todos estos soldados han sido organizados militarmente antes de su partida, que en caso necesario pueden obrar y batirse en el momento del desembarco.

Dónde tendrá este lugar, no se sabe. Los capitanes de los buques llevan órdenes reservadas que no deben abrirse sino en alta mar, y á una altura de antemano designada.

Todos los oficiales al marchar llevaban las insignias de sus grados, y la mayor parte de los soldados llevaban uniforme.

La Provence lleva 2 cañones rayados de 18 y 4 el Washington.

La mayor parte de los voluntarios proceder de Lombardía. Entre los que han marchado hay 50 franceses de los cuales, 4 son oficiales y 10 subalternos.

Entre los ayudantes de campo de Cosenz se cuenta á un francés, antiguo oficial de secretaría de Mr. Frapolli, ministro de la Guerra en Módena.

El general polaco, Milbitz, forma parte de la expedición. Acabaré con una noticia que acaba de llegar: Garibaldi ha comprado 100,000 fusiles en América á la casa Perelli.»

Tenemos hoy noticias de la república de Méjico muy favorables á Miramon, cuyas tropas han adquirido tales ventajas, que á la fecha de las últimas cartas se creía su triunfo completamente asegurado.

### Gacetilla.

NOTICIA TRISTE.—En la última hora del Diario de ayer verían nuestros lectores la desagradable noticia de la muerte del dignísimo teniente general D. Diego de los Ríos, acaecida el Lunes á las diez y cinco minutos de la mañana en la plaza de Tetuan. Ya antes de los eminentes servicios que ha prestado como jefe del ejército de ocupación de África y en el gobierno de la referida plaza, se había granjeado una elevada posición por sus especiales méritos y recomendables servicios. Dios habrá premiado en el cielo sus virtudes. En otro lugar de este número publicaremos y seguiremos haciendo, cuantos pormenores nos traiga el telégrafo ó el correo ordinario. Conocemos el interés que escitará en nuestros lectores cuanto tenga relación con este desagradable suceso.

SIGUE EL CALOR.—Anteayer dos jóvenes se pelearon en la Puerta Nueva: uno resultó herido y fué llevado al hospital; el otro á la cárcel. Al agresor no le bastó el baño que parece acababa de darse en el río.

MOVIMIENTO LITERARIO.—Hace dos noches se reunió ya el Jurado que ha de clasificar los trabajos presentados para el certamen científico establecido por la sociedad literaria que se reúne en casa del señor conde de Torres-Cabrera.

LA JÓVEN SANSON.—Al ver en nuestro periódico ayer un amigo el anuncio de la joven que se exhibe en la calle de la Espartería, dijo, aludiendo á sus colosales fuerzas, que otras jóvenes arrastran más aun con el poder de sus

ojos. Nuestro amigo, que es un joven de muchopes, se halla en efecto arrastrado por la influencia poderosa de dos ojos negros. Habla por experiencia.

Bien.—Se van á dar ya dos pagas á las viudas y huérfanos que hayan quedado de resultas de la guerra de África y á los heridos é inutilizados en la misma. Parece que ya se ha recibido la orden oportunua en esta tesorería.

NOVILLADAS QUE DAN LA HORA.—Para pago del reloj comprado para Palma del Río parece que se destina el producto de cinco novilladas que tendrán lugar en dicha villa en los días 25 y 26 del corriente, y 24, 28 y 29 de agosto.

¡SOLAS!—En una de las últimas noches desaparecieron varias caballerías de los olivares del término de Villafranca.

TAREAS DE UNA ESPOSA.—Una mujer cuyo marido se halla ausente, le dirigió una carta en estos términos:

«Te escribo porque no tengo nada que hacer, y termino porque no tengo nada que decirte.—Luisa.»

FERRO-CARRIL.—Se van á construir dos puentes sobre los ríos Guadaluvar y Bembazar. Pasado mañana se verificará en Sevilla la subasta cuyo anuncio venimos publicando desde ayer en el Diario.

CONDENA.—Un cabo segundo del regimiento de África ha sido sentenciado en consejo de guerra celebrado, según parece, anteayer en esta capital, á continuar en el Fijo de Ceuta el tiempo de su empeño.

CARNES.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la primera quincena de junio último: libra de vaca 2 rs. y 26 cént. de carnero 1 y 86, y de tocino 3 y 95.

OPERACIONES FACULTATIVAS.—Las que según ayer dijimos debían practicarse en las minas del término de Belmez por el señor ingeniero del ramo, continuarán hasta el día 9 de agosto próximo, empezando pasado mañana según teníamos anunciado.

Lista de los vecinos de la villa de Palma, que han contribuido para la suscripción á favor de los heridos de África, y de que hacemos mención en uno de nuestros números anteriores.

### Continuación.

	Rs. céts.
Vicente Santos.	48
Francisco Sanchez.	48
Josquina Torres.	48
Francisco Zafra.	48
Antonio Cabrera Lopez.	48
Miguel Benavides.	48
Pedro Molina.	48
Pedro Fernandez.	48
Ana Muñoz.	48
Maria Lopez.	48
Josefa Barrera.	48
Juana Garcia.	48
Josefa Cuellega.	48
Rafael Mesa.	48
Antonio Martinez.	48
Antonio Jose Sanchez.	48
Manuel Sancho.	48
Agustina Garcia.	48
Mañuel Carmona.	48
José Fernandez.	48
Francisco Lopez Crispulo.	48
Francisco Lopez.	48
Rafael Algarrada.	48
Juan Atalaya.	48
José Dominguez.	48
José Corredera.	48
Maria del Rio.	48
Dolores Jimenez.	48
Manuel Tubio.	48
Francisco Lopez Trigos.	48
Bartolomé Romero.	48
Teresa Llorens.	48

José Muñoz.	48
Francisco Flores.	48
Antonio Carmona.	48
Juan Salamanca.	48
Francisco Lopez.	48
Francisco Nieto.	48
Isabel Franco.	48
Maria Gusano.	48
Antonio Reyna.	48
Antonio Pabón.	48
Juan Sobrino.	48
Ana Palma.	48
José de Luque.	48
Francisco Garcia.	48
Pedro Lopez.	48
Diego Gomez.	48
Maria Muñoz.	48
Antonio Venegas.	48
Juan Cano.	48
Juan Barrios.	48
Antonia Muñoz.	48
Ana Gonzalez.	48
Francisca Almenara.	48
Pedro Rodriguez Gonzalez.	48
Alfonso Contreras.	48
Pedro Cero.	48
Isabel Nieto.	48
Juan Gonzalez, padre.	48
Juan Gonzalez, hijo.	48
Alfonso Prieto.	48
Belen Lopera.	48

(Se continuará.)

El secretario de la redacción,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. S. Anacleto, papa y mártir.

-- Hoy se celebra la misa en la iglesia del mismo santo, con rito semi-doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de la Magdalena.

Sexto dia de novena á Ntra. Sra. del Carmen en la iglesia de Sta. Ana á las cinco y media de la tarde, y predicator el Sr. D. Francisco Fernandez, pbro.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora de los Remedios, en S. Lóreto.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Julio.—3 por 100 consolidado á 49,40, el diferido á 40,30.

Deuda del personal 12,90.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 11 de Julio de 1860, á igual hora del 12 de Julio.

Trigo.—Fanegas 352 desde 42 á 46.

Cebada.-42 fs. á 20 rs.

— Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabón blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

SEVILLA 9 de Julio. En la Alhondiga. Trigo de 45 á 56. Cebada de 28 á 29 1/2. — Fuera de la alhondiga. Trigo, de 42 á 51. Cebada de 24 á 26. Aceite en la Calzada de 59 á 59 1/2, para el consumo á 60.

JAEN 5 Trigo de 44 á 52. Cebada de 21 á 23. Habas de 36 á 38. Aceite de 54 á 60.

JEREZ 9. Trigo de 46 á 50. Cebada de 27 á 28. Habas de 50 á 52.

MÁLAGA 50. Trigo de 46 á 63. Cebada de 26 á 31. Habas de 44 á 50. Aceite de 60 á 63.

GRANADA 9. Alhondiga. Trigo de 46 á 57. Cebada de 25 á 30. Habas de 58 á 40. Aceite de 60 á 66.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tena.

## SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

**--BAZAR DE CÁMAS INGLESES, EN CÓRDOBA,**  
calle de la Librería núm. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pilar núm. 4, esquina a calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 47.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Álvarez núms. 39 y 40.

**GRANDES DEPOSITOS** de más de tres mil camas, colchones y cuñas inglesas superiores y magníficas del hierro dulce charoladas y maquedadas y de bronce con ruedas arranadoras y remates tirados para mosquiteros y cortaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 44 duros.

TAPISTERIA superior artística para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas más de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS, brazas, almohadas, barbaditas, sillas de montar y cadenas para el yugo de caballos, tuercas para cañones etc.

ESCOFETAS y picas superiores con lo que se pueden tirar hasta 15 tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atarracá.

PISTOLAS superiores garantizadas de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERAS.

HUELES superiores con preciosos dibujos de colores, para mámparas, mesas y cómodas, altares etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que las de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escopetas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de carpinteros, barriales, sierras etc.

GUADANAS superiores con sus piedras.

JABÓN superior de Wimbor y de España; y en polvos finos.

PALAS de hierro eceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer andar á los pies.

LATÓN: zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRES de hierro y dorados. Hojas de la tata estano superior.

BRASEROS, sartenes y copes de bronce.

HOJAS de cucho, tenedores y uvasas y sirvientes de cuchillería de bronce.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reúnen franceses por el correo indicando a los señores PANDO y AHA de Sevilla, y a los mismos en Córdoba, calle de la Cebolla núm. 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Álvarez núms. 35 y 39.

**GRAGEAS**

CÉSILIS Y COTILLAS  
Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París.

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente assimilable y de modo grato. Este medicina fruto ha sido aprobado por la Academia de Medicina, y consecuentemente sus experiencias, y más tarde por una comisión especial de los Srs. Bonifacius y Fouqué y Peiroso en la clínica interior en la Facultad de Medicina del París, como igualmente del Sr. Baudy, médico del Hospital de la Corte y presidente de la Academia de Segovia. Se les dice que de todo lo que las investigaciones francesas permiten color de estas Grageas es el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos permitemos citar los más notables experimentos físicos y zoológicos de los Señores Profesores G. Bertrand (del Instituto), Baréswill, Lemare, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen las Grageas de Césilis y Cortez de los demás ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó apatía, La leucorrhea ó flores blancas, Y la anemia ó debilitad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una taja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labélonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABEONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

**VENTA.** A voluntad de su dueño, se vende una casa número 44 calle del Potro, con una tienda accesorias; y otra casa número 22 cuesta de S. Benito frente al teatro. El Procurador D. Andrés Lasso, de la Vega se halla autorizado para tratar del particular.

**La fama Cordobesa,**

fábrica de licores finos y aguardientes potables y almacen de vinos de varias clases, cerveza, gaseosas y jarabes refrescantes, calle de la Madera alta núm. 5, en esta ciudad.

En la citada casa como en los establecimientos que de ella dependen situados, uno en la calle de Almonaster nº 4, otro en la de la Feria hoy San Fernando, núm. 32, y en la plaza de la Almagra nº 29, hay un completo surtido de las bebidas espesas, teniendo sus dueños la seguridad de que el público consumidor seguirá encontrando la mejor calidad y arreglo de precios.

En la misma fábrica se sirven los pedidos para fuera de la ciudad con baja de derechos, acondicionando los en cajas y vasijas preparadas al momento para evitar roturas en la conducción al punto de destino.

También se venden lozas labradas de Tarifa de 4, 6 y 9 en varas, muy al propósito para sillerías, de portales, póntos y almacenes, a precios convenientes.

**ARRENDAMIENTO.** El

cortijo de Guadalix y el bazar Aica, de la propiedad del Exmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisteban, situado en el término de Villanueva, se arrienda por 6 años a contar desde primero de Enero de 1861. Los que quieran interesar se en el arrendamiento de las casas fuentes podrán hacerlo en la su casa privada que tendrá lugar el dia 20 de Julio del corriente año, en la casa administración del Excelentísimo Sr. Duque de Villanueva, desde las 10 hasta las 12 de la mañana; advirtiendo que no se admitirán proposiciones que bajen de 313, fletes de 10 pesetas y 85 1/2 habiles de paja pagada ésta en metálico, a 2 rs. cada habla, por ser el tipo que para la renta se ha señalado.

**CASA.** La del número primero calle de Pompeyo, antes alta de la Compañía, se arrienda. En la del número 6 de la de Letados, darán razón.

**ARRENDAMIENTO.** Desde el dia se arrienda la casa que fue fundición de hierro en el barrio del matadero frente a la estación del ferrocarril: quien le convenga se avisará con don Angel Hidalgo, Motriz 4.

**FOSFOROS.** En los almacenes de la plaza de la Corredora y calle de Almonaster de don Joaquín Barreña, hay suministro menor de fosforos de la acreditada fábrica de Gascante, a precios arreglados.

**ARRENDAMIENTO.** Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Ojuelo bajo, conocido también por la Boing, juntamente con los del Carrascal, y el Alamillo. En la secretaría del Exmo. Sr. Marqués de Valdeclores se dirá su tanta y condiciones.

**VENTA O ARRENDAMIENTO.** La del corralón del Río y cerca de frente de la hermita de la Salud. La persona que quiera interesarse en él, podrá pasar a la casa núm. 20 moderno frente a la puerta del Perdon, donde podrá tratar de su ajuste.

**VENTA.** La de una casa bonita de pu calle del Verate y cuatro número 4 en Sta. Marina. Quien quisiere tratar de ella en la cuartera de Vicente Vicente, frente de la cuesta de Luján, darán razón de su precio.

**VENTA.** En la plaza de Real Jo nº 88, se vende hierro viejo para casas o tej s. a 14 rs. arroba.

**SUBASTA.** Dediendo pro-

cederse a la venta de varias encinas, chaparro, fresnos y álamos situados en la dehesa y coto de Ribera la Buena de la propiedad del sevillano Sr. don Francisco de Paula Antonio, se señala para el dia 20 del corriente a las 12 de la mañana la subasta ejecutiva judicial que tendrá lugar en las Reales calzaderas de S. A. y ante el administrador en esta ciudad, quien pondrá de manifiesto el pliego de condiciones para el que guste interessarse en la venta: dicho acto tendrá también lugar el mismo día y hora en Madrid en la secretaría de S. A. Cuesta de Sto. Domingo núm. 3.

**ARRENDAMIENTOS.** Se

hace de dos casas muy buenas acristaladas por meses ó por años desde el dia, situadas en la calle de los Mañiques núms. 5 y 5, en esta última darán razón, y en la misma continúa abierta la almoneda.

que se cobran en

**Gran fábrica catalana de Limonadas Gaseosas.****DE MAGIN MORGADES.**

Dicho establecimiento, tan concurrencia hoy del público sevillano, ofrece a sus numerosos favorecedores y al público en general, un abundantísimo surtido de refrescos de todas clases, entre ellos Gaseosas de limón, Naranja, Cidra, Grosella, Frambuesa, Zarzaparrilla y otros variados del mejor gusto y propios de la actual estación. El dueño de este establecimiento que tanto se afana en complacer al público que así le distingue, hace presente que podrán hacerse los pedidos que gusten tanto para la capital como fuera de ella en la inteligencia de que serán servidos con la actividad que tiene acreditada. También se preparan en la misma fábrica aguas carbónicas minerales, tales como las Seltz, Sediz etc.

En el establecimiento al por menor, situado en la calle de las Sierpes, se despacha desde las doce del dia en adelante todas clases de refrescos gaseosos fríos fabricados con agua helada.

También se venden polvos en paquetes, por docenas y medias docenas, para gasear cualquier clase de agua ó vino para los señores que van de viaje.

**Rob Boyveau Lanecetur**

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LANECETEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizando con la firma del doctor Grandjean de St. Germain, medico de la Familia de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor efecto, se suministra en la marina real hace más de setenta años, y cada en poco tiempo con necto gestos, y sin temor de recidivas, todas las enfermedades atípicas nuevas, inveteradas o rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los catarros y las enfermedades cutáneas.

**El Rob sirve para curar:**

Gripe.	Tumores blandos.
Gota.	Astrosis nerviosa.
Catarros de la garganta.	Ulcres.
Paludiz.	Sarna degenerada.
Abdomen.	Hecumatismos.
Mastismo.	Hipocorditis.

Depositos notables y proporciones grandes en casa de los principales boticarios.

Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICIONES RANIERA, CALLE ALVON núm. 10.

Precios por menor 70 rs. 38 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, a los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales.

Para la venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

**PERDIDA.** De la cochera que hay en la calle de San Fernando, antes Feria, se ha extraviado en las primeras horas de la mañana del 10 una perranastina, cachorra, toda blanca: la persona que por equivocación la hubiese recibido ó sea su paradero, si la devuelve á dicha cochera, se le gratificará.

**MISA.** Los señores sacerdotes que quieran oficiar el Santo sacrificio de la Misa en la iglesia de S. Cayetano en los días 14, 15 y 16, recibirán el estipendio de 6 rs.**FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA**  
Á SEVILLA.**CONSTRUCCION DE DOS PUENTES.****Subasta.**

Se avisa al público que el dia 15 de julio de 1860, a las doce de su mañana en la dirección del ferro-carril de Córdoa a Sevilla, sita en la calle de las Palmas núm. 2, se procederá en presencia del ingeniero jefe de la compañía ó de su delegado á la adjudicación, mediante subasta, de las obras que han de ejecutarse para la construcción de dos puentes sobre los ríos Guadiavacar y Bembezat.

No será admitido á este acto ningún postor que no haga constar por medio de certificación expedida en este año por un ingeniero de puentes, caminos y canales ó de una empresa de caminos de hierro, que tiene la solicitud necesaria para la buena ejecución de las obras.

Las proposiciones se admitirán en la dirección desde las diez de la mañana en pliego cerrado, a las doce se procederá á su apertura y se declarará concedida la adjudicación al postor que ofrezca mayor rebaja.

La rebaja se hará del tanto por ciento en las series de precios que figuran en el pliego de condiciones de la construcción y no sobre la totalidad de las obras.

Las proposiciones se presentarán bajo un doble sobre que consta de dos pliegos distintos cerrados: en el primero se incluirá la certificación de capacidad requerida. No se impone mandar este documento: no se abrirá el segundo pliego: será separado cuando resulte y quedará escondido del concurso la persona que lo hubiera presentado.

Impresando el acto de apertura, no se admiran ya más proposiciones.

Los planos, presupuestos y pliegos de condiciones, quedan depositados en la secretaria de la dirección, donde se hallarán de mandar a todos los días desde las diez de la mañana a las cinco de la tarde. Se veda primero de julio de 1860. El ingeniero jefe director de la explotación, N. Llorente.

**CAFÉ DE S. FERNANDO**

calle del Liceo. En este establecimiento se halla en depósito chocolates clases superiores de la colonia, lo más exquisito que puede elaborarse: café de moka y téss aromáticos americanos en cajoncitos. Sus calidads serán apreciadas por los consumidores. También hay botellas purgantes gaseados aprobados por la academia de medicina de Sevilla.

Cuyo remedio tendrá lugar el dia 6 de agosto próximo á las 12 de su mañana en las casas habilitadas del apoderado de S. E. en esta ciudad calle del Peralto núm. 5 bajo pliego de condiciones que estará de manifiesto para las personas que quieran interesar en la compra de dichas fincas. Córdoa 12 julio de 1860.